

A.T.U.N.Lu.

Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13

Enero 2017 - Diciembre 2017

Secretario General:	RAMOS, JUAN E.
Secretario Adjunto:	VILLA, DANIEL M.
Secretario Gremial:	RODRÍGUEZ, L. SANTIAGO
Secretaria de Hacienda y Finanzas:	TURCO, VANINA
Secretaria de Actas:	MARAZZO, BETINA
Secretario Administrativo:	VIOTTI, MARCELO
Secretaria de Prensa y Difusión:	MALDONADO, CECILIA
Secretario de Cultura, Deporte y Recreación:	LUCCI, MAXIMILIANO
Secretaria de Capacitación:	LOPEZ, KARINA
Secretaria de Derechos Humanos:	SUAREZ, GUADALUPE
Secretario de Relaciones Institucionales:	GONZÁLEZ, SANDRO
Vocales	
Titulares	Suplentes
1° ZEBALLOS, CLAUDIO FABIAN 2° VIERA, YARA 3° PEREZ, SERGIO MIGUEL 4° COGO, FABIAN 5° RASTELLI, HECTOR CLAUDIO	1° CUEVAS, JUAN CARLOS 2° ZUAZU NUÑEZ, FABIANA 3° CUNHA, ULISES FRANCISCO 4° AGUILAR, EMANUEL 5° BOSSI, SERGIO FABIAN
COMISIÓN REVISORA DE CUENTAS	
Titulares	Suplentes
1° RANSAN, MARTA 2° ZARATE, PAOLA ELIZABETH 3° TORRES MATIAS	1° IRIBARREN, FEDERICO 2° VENGUT, LEONARDO 3° BARNI, ROBERTO
DELEGADOS FEDERATIVOS	
Titulares	Suplentes
1° VILLA, DANIEL M. 2° GONZALEZ BAEZ, GISELA 3° DRAGHI, GUSTAVO MARCELO 4° NASELLO, EDUARDO FABIAN	1° BENITEZ, ABRAHAM 2° RODRIGUEZ, ROSANA GRACIELA 3° FERRARI, ENZO 4° SANTILLAN, MARIANO

Secretaría de Capacitación:

La Secretaría de Capacitación comenzó el año 2017, trabajando junto a la mesa paritaria particular para convenir, conjuntamente con la parte empleadora, un Incentivo Anual de Capacitación, con el fin que los Nodocentes sigamos desarrollandonos en las competencias acordes al tipo de función que desempeñamos habitualmente. El incentivo fue otorgado por una suma total de 3600 pesos.

En el mes de mayo, y junto a varios compañeros participamos del 6° Congreso de Graduados y Estudiantes de Tecnicaturas y Licenciaturas en Gestión Universitaria. El mismo tuvo lugar en el Apart Hotel "17 de Octubre" en Villa Giardino, Córdoba. En el mes de julio los asistentes brindaron una charla sobre las experiencias adquiridas en el congreso.

También, durante mayo, la Secretaría junto a un grupo de compañeros participó de la Jornada "Estado actual de las relaciones laborales: conceptualizaciones, escenarios y perspectivas". Organizada por la UNLu.

En marzo se realizó la presentación de la implementación del proceso de Evaluación de Desempeño para 2017 del sector Nodocente de la UNLu. Durante esa jornada nuestra Secretaria de Capacitación, Karina López, explicó que se trataba de informar sobre el nuevo diseño de la ED, luego de un proceso en el que se revisó la herramienta, por medio de una convocatoria a los responsables de cada sector.

Se planteó luego el contexto y los parámetros de evaluación y los objetivos estratégicos para este año, como mejorar la calidad de atención, la planificación y la difusión de actividades sustantivas.

En agosto. un grupo de compañeros nos representó en la 1ª Jornada de Directores de Personal de las Universidades Nacionales organizada por FATUN.

Llegó el mes de noviembre y recibimos al Compañero Aritz Recalde quien realizó una charla-debate titulada "La historia de los derechos es la historia de los sindicatos". El pabellón Scalabrini Ortiz se colmó de compañeros para escuchar y debatir con el disertante.

"La historia de los derechos sociales y políticos de los Nodocentes es la historia de sus sindicatos y de su Federación" sostuvo Aritz Recalde en la charla. Se resaltaron y nos llenó de orgullo su reconocimiento cuando dijo "Los trabajadores fueron el alma de las transformaciones en las Universidades Nacionales". También enfatizó que la homologación del Convenio Colectivo de Trabajo (CCT) en 2006 fue fruto de "la lucha, la conciencia y sobre todo de la unidad de los trabajadores".

La Secretaría cerró el año realizando una encuesta para el relevamiento del interés de los compañeros en la apertura de una nueva cohorte de la Licenciatura en Gestión Universitaria.

Durante el 2017, se inició el ciclo de licenciatura de la LGU lo que permitió la incorporación de compañeros egresados de la TAGU que desearon complementar dicho

ciclo. En forma simultánea, se dictaron los planes 51.01 y 51.02, siendo algunas asignaturas compartidas por ambos planes. De un total de 23, 15 compañeros cursaron asignaturas por el plan 51.01 y 8 compañeros por el plan 51.02.

Con respecto al plan Finalización de Estudios Primarios fueron tres los compañeros que lograron finalizar el nivel primario con el apoyo de nuestra Asociación. En cuanto al nivel Secundarios (FINES) fueron cinco los compañeros que comenzaron y continuaron durante todo el año con la cursada de este plan. Este avance los beneficiará tanto en sus trabajos como en su desarrollo integral como personas.

La secretaria trabajo durante el año con la premisa de dar a todos los trabajadores la posibilidad de desarrollarse en las competencias acordes al tipo de función que desempeña habitualmente. Su fin es velar para que el progreso en la carrera Nodocente sea efectivo, y así fortalecer la calidad de los servicios que corresponde brindar al sector Nodocente.

En cuanto a la cantidad de cursos y talleres de índole interna fueron 22 diferentes que se replicaron a demanda de las inscripciones de los participantes. Además la unidad de capacitación se brindó apoyo para la realización de 173 cursos externos, de esos 173 fueron 71 los beneficios de ayuda económica. Con estos números queda plasmado que la capacitación de los Nodocentes es amplia y variada.

Secretario de Cultura, Deportes y Recreación:

Durante el año la Secretaría organizó un torneo de fútbol cinco que inició en abril y finalizó en noviembre. A su vez durante todo el año se realizó en el predio sindical la actividad de Entrenamiento Funcional gratuita, dos veces por semana.

Además durante el año se realizaron, organizados por esta secretaria, dos campeonatos de truco con una alta concurrencia de compañeros. Se brindó una cantina con precios populares accesible para todos.

Para los habituales festejos del Día del Niño 2017, el tiempo nos jugó una mala pasada y tuvimos que dejar nuestra sede sindical para festejar en un lugar techado, así que nos trasladamos al Polideportivo de Luján. Pero esta situación no nos logró detener y festejamos con una alta concurrencia. Como siempre hubo muchas actividades, show de magia, peloteros, juegos con profesores, merienda, pochoclos, copos de nieve, show teatral para el cierre, cabina de fotos y los infaltables sorteos.

En el mes de octubre se realizó una nueva peña Nodocente en el predio de la Asociación, con la participación de compañeros, tanto Nodocentes como docentes.

En Noviembre organizamos la cena anual del día del Nodocente. Como todos los años festejamos nuestro día con una gran fiesta donde hubo show en vivo, mucha música y emoción. Asistieron aproximadamente 280 compañeros Nodocentes, completando un total de 430 personas. Realizamos la tradicional entrega de llaveros a los compañeros que cumplieron 25 años de servicios y un obsequio homenaje a los compañeros que obtuvieron el beneficio jubilatorio en el período comprendido entre noviembre de 2016 a

noviembre de 2017. También sorteamos regalos importantes como dos smart TV, una bicicleta y varios premios más.

Un extenso grupo de compañeros participó en las Olimpiadas de la UNLu que se llevaron a cabo en el marco de los 45 años.

Para cerrar el año se realizó una encuesta sobre destinos turísticos deseados, con el fin de poder diseñar las propuestas turísticas del año siguiente.

Brindamos durante todo el año diferentes planes de turismo para el uso de las instalaciones de la FATUN financiados a través de nuestro sindicato, en los tres puntos del país, dos en la provincia de Córdoba y uno en la costa. Además de la gestiones necesarias brindadas para el uso de la Casa del Nodocente que se ubica en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Secretaría de Derechos Humanos:

Esta secretaría comenzó con la actividad fuerte en el mes de marzo. Mes en el cual organizamos la conmemoración por el Día Internacional de la Mujer Trabajadora. El acto se llevó a cabo desde las 11 hs. en el Salón Auditorio "Dardo Dorronzoro" de la Universidad Nacional de Luján. En el mismo se realizó un reconocimiento de ATUNLu a Mujeres destacadas de nuestra Comunidad Universitaria. Además se realizó un homenaje a Compañeras Trabajadoras Nodocentes fallecidas en actividad: Mónica Mercedes LÓPEZ ARCE, Elba Marina "Pety" GIMENEZ, Rita Griselda VILLA, María Cecilia SEMINI, Verónica Elba TOMASEVICH, María Ester "Ita" GIMENEZ, María Francisca MASSERA, Susana Esther DEL TORAL, Yesica OLIVA, Graciela DE LA PRIETA, Alicia RUIZ, Patricia FORTE. La conmemoración finalizó con la lectura de una carta abierta titulada: "A vos mujer", de la compañera Mónica Somma y una palabras de la compañera Vanina Lizzano.

En el mes de junio participamos de la colocación de una baldosa en homenaje a Oscar Alcides Peralta, compañero desaparecido. La Comisión de Familiares y Amigos de Detenidos Desaparecidos de Luján colocó una baldosa en memoria de Oscar Alcides Peralta. El trabajador Nodocente de la UNLu fue secuestrado el 18 de junio de 1974, había ingresado a la UNLu el 1º de noviembre de 1973, a los 19 años, designado por el entonces rector Emilio Mignone. Su Legajo era el N° 69, estuvo afiliado al gremio ATUL (primer sindicato de trabajadores) y se desempeñó en la Dirección de Personal y Servicios hasta noviembre de 1974.

Durante junio del 2017 nuestra Asociación de Trabajadores vivió en carne propia la actitud patoteril y violenta de quienes, que por carecer de representación en el Consejo Superior, pretenden impedir el funcionamiento de uno de los órganos de gobierno colegiado que nuestra Universidad, en ejercicio de su autonomía se ha dado. Pero unidos pudimos frenar ese intento de avasallamiento.

En junio también marchamos por los derechos de ellas en la marcha anual **#Niunamemos**, porque no nos olvidamos.

En el mes de septiembre se celebró un reconocimiento a la primera Sede de la UNLU en

A.T.U.N.Lu.

Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2017 - Diciembre 2017

el Barrio Hostería San Antonio de la ciudad de Luján. Se hicieron presentes allí trabajadores que prestaron servicios en aquel lugar y compañeros que pudieron conocer más sobre la historia de la UNLu a través de ellos.

En el marco de la celebración de los 45 años de nuestra Universidad durante el mes de octubre llevamos a cabo un gran festejo. Promovimos el otorgamiento del título Doctor Honoris Causa a Enriqueta Estela Barnes de Carlotto, quien nos visitó para recibir esa distinción. Montamos una original instalación de banners con imágenes y audios que reflejaron la historia de la Universidad en la memoria de sus trabajadores “Los Nodocentes vamos a seguir construyendo la Universidad con responsabilidad social y comprometida con la educación, que para nosotros también es un derecho humano”, expresó nuestro Secretario Sindical durante la finalización del acto protocolar.

Luego, la sra. Carlotto calificó como “un ejemplo maravilloso” a la “relación directa entre el sindicato y la educación que existe en esta Universidad”. “Es un día completo para mí, hay que seguir adelante, sin bajar los brazos, estudiantes, docentes y trabajadores”, instó.

Nuestra identidad es un derecho, y por eso en el mes de noviembre y encuadro con el mes del Nodocente realizamos una presentación de proyecto de resolución para que el término Nodocente que nos identifica, debe ser escrito de esa forma en todos los textos que hagan referencia de nuestro sector. El HCS de la UNLu aprobó nuestro proyecto por eso decimos una vez más SOMOS NODOCENTES.

Por último esta secretaría celebra la democracia que una vez más quedó expuesta en la elecciones de la DASMI en el mes de noviembre, felicitamos una vez más a todos por la participación.

Secretaría de Relaciones Institucionales:

Como en años anteriores en nuestra Asociación nos encontramos trabajando con en los Plenarios de la CGT RA regionales, y también acercándonos a otras agrupaciones de base.

Celebramos un convenio con UPJEP para el uso del complejo "La Torre", allí nuestros afiliados pudieron hacer uso de las instalaciones, piletas, quinchos, canchas de fútbol de pádel, y muchos otros servicios.

Secretaría de Hacienda y Finanzas:

Durante este año nuestra Asociación recibió, como en años anteriores, la cuota solidaria. Este dinero fue el apoyo económico fundamental para comenzar las tareas de ampliación del SUM y reacondicionamiento del quincho ubicados en el predio del Sindicato.

Asimismo, y a pesar de la crisis económica nacional, la Asociación continuó con todos y cada uno de los servicios y/o beneficios que anualmente le presta a sus afiliados (ayuda económica, descuentos, obsequios, festejos, donaciones, participación y/u organización de actividades a beneficio, capacitación, concurrencia a congresos, jornadas, talleres organizados por la FATUN, y muchas actividades más).

A.T.U.N.Lu.

Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2017 - Diciembre 2017

Secretaría Prensa y Difusión:

Esta secretaría realizó el material gráfico (flyers, afiches, etc) para la difusión de las diversas actividades que lleva a cabo la Asociación a través de sus Secretarías. En el año 2017 se lanzó el "Con Voz Nodocente", un folleto informativo a todo color con las novedades y temas de importancia para la vida Nodocente.

También se utilizaron las redes sociales para la difusión de las actividades, como así también luego de cada una un resumen de las mismas.

Secretaría Gremial:

Como es habitual el trabajo de la secretaría comenzó en el mes de febrero con la entrega de los vales para afiliados con hijos en edad escolar, y además se organizó, con la participación de los jóvenes del sindicato, una compra comunitaria de útiles.

También se organizó durante el año la compra inteligente de productos alimenticios y de limpieza.

En Agosto regalamos a cada hijo de afiliado menor a 12 años un obsequio para agasajarlos en su día y completar así el festejo habitual del día del niño.

En el mes de octubre, se entregó el obsequio habitual del día de la familia, acompañado en esta ocasión por un remerá de nuestro sindicato.

Durante el mes de noviembre los compañeros del Centro Regionales San Miguel sufrieron ante actitudes desafiantes e intolerantes de un grupo de estudiantes, por ello la ATUNLu tuvo que tomar intervención ante tal situación, en conjunto con los trabajadores se decidió permanecer en ASAMBLEA PERMANENTE, sin concurrencia a los puestos de trabajo, hasta tanto se regularice la situación.

La ATUNLu informó de inmediato Rector en relación a la situación en el centro regional San Miguel. Mediante una nota en la cual se detalló la situación.

Los compañeros de San Miguel el objetivo principal que fue que se investiguen los hechos violentos e irregulares del Centro Regional. Se continuó trabajando en un espacio de diálogo para que nunca más se vulneren sus derechos de trabajo dignos.

2017 con FATUN en las calles

El 2017 nos encontró luchando junto a FATUN contra las políticas que el gobierno de turno quiso llevar a cabo. Las movilizaciones no fueron pocas por el contrario nos encontramos muchas veces en las calles. Casi no hubo mes alguno en el que no hayamos tenido que salir a la calle a manifestarnos. Desde el mes de febrero acompañando a la CGT en su lucha se empezó con este largo año de lucha. Marzo ya nos encontró en las calles marcándole al gobierno que ningún trabajador podría dejar que arrebaten sus derechos sin luchar por ellos, se acompañó a la FATUN en su decisión de realizar un paro general con masiva participación de todos los compañeros.

A.T.U.N.Lu.

*Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2017 - Diciembre 2017*

El gobierno siguió intentado realizar modificaciones que llevarían a los trabajadores a la pérdida de derechos, por ello en abril se volvió a decidir realizar otro paro nacional. El acatamiento al mismo fue altísimo, llegando casi a la totalidad. Dejando un claro mensaje como unidad de nuestra conciencia laboral y social.

El año fue tan duro, en cuanto a la lucha en las calles, hubo represión a maestros en el mismo mes de abril, y asimismo en la Universidad Nacional de Jujuy las fuerzas policiales ingresaron y violentaron a los manifestantes.

El mes de mayo nos llenó de bronca ante la aplicación de reducción de pena a los genocidas condenados por delitos de lesa humanidad y tuvimos que marchar al congreso de la nación para repudiar esta medida y como siempre la presencia Nodocente nos llenó de orgullo.

Luego de unos meses poco agitados, en agosto nos encontramos luchando ante un proyecto de flexibilización laboral y una reforma previsional. El 22 de agosto nos unimos nuevamente para sumarnos a una multitudinaria manifestación al Congreso de la Nación para continuar con nuestra acérrima defensa de los derechos de todos los trabajadores

En agosto el pueblo argentino tuvo que enfrentar la noticia de la desaparición forzada de Santiago Maldonado, la FATUN expresó en reiteradas oportunidades la preocupación ante tal hecho y ATUNLu se movilizó en la ciudad de Luján para replicar las miles de marchas a lo largo y ancho del país. En la Universidad de Rosario compañeros de esa institución se encontraban manifestándose, cuando sufrieron la terrible represión de la Gendarmería Nacional un decano de esa institución calificó el hecho como un acto de "provocación" y violatorio de la autonomía universitaria. Los Trabajadores Nodocentes de las Universidades Nacionales, integrantes de la Comunidad Universitaria, repudiamos este lamentable acontecimiento.

Nuevamente luego de estos hechos hubo algo de calma, pero diciembre fue una explosión y el gobierno de turno nuevamente sacó a relucir su proyecto de reforma previsional. Para luchar contra esta manifiesta intención de quita de derechos el Consejo Directivo de la CGT RA, que se declaró en sesión permanente, y en tal sentido se faculta a la Mesa Ejecutiva a llevar adelante todas las gestiones y acciones que correspondan orgánicamente, por lo tanto, la FATUN convocó a participar en la Movilización determinada para el 14 de diciembre al Congreso de la Nación y se sumó al paro General para el 15 contra el ajuste sobre los trabajadores activos y jubilados.

Nada nos detendría y el día 18 volvimos a manifestarnos y a redoblar los esfuerzos para permanecer más Unidos y Solidarios que nunca. A lo que se le sumó otro paro general, contra estas medidas.

ATUNLu, FATUN y Las Paritarias:

A nivel nacional en el mes de abril se celebró el acuerdo principal del cual se destacó un aumento acumulativo del 22,15% y para las categorías 7 y 6 a partir del mes de julio, la un adicional de \$ 2.000 remunerativos y no bonificables. Se logró además, para las categoría 4 a partir de enero del siguiente año 2% por cada año de antigüedad.

A.T.U.N.Lu.

Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2017 - Diciembre 2017

A nivel particular, nuestra paritaria, se reunió varias veces por mes de febrero a diciembre, generando así diversos acuerdos. Entre lo más destacados de estos acuerdos podemos enumerar 17 cambios de agrupamientos, 39 ingresos de compañeros para 25 concursos, 11 de ellos generales y 14 internos, siendo sustanciados los 25. Por otro lado fueron varias las direcciones generales que solicitaron y llegaron a modificar sus estructuras internas siendo la paritaria particular el ámbito de presentación de este tipo de pedidos. Además el acuerdo de capacitación particular nombrado anteriormente.

ATUNLU dentro de la FATUN

Como es ya de conocimiento popular la ATUNLU al ser un sindicato de base de la FATUN participa en los congresos que FATUN debe llevar a cabo. Durante este año, nos vimos representados en el XXXVII Congreso Nacional Ordinario y XXXIV Congreso Nacional Extraordinario, siendo el punto principal en el orden del día del congreso ordinario la elección de autoridades de la Mesa Ejecutiva de FATUN para el periodo 2017 - 2021 y destacando como puntos principales del congreso extraordinario:

- Análisis y situación de las UUNN. Actualidad Nacional.
- Convenio Colectivo de Trabajo. Consideraciones Generales.
- Capacitación. Informe.
- Ponencias de las Asociaciones.

Nelso Farina fue reelecto por votación unánime de los 167 congresales presentes, siendo una jornada en donde se destacó el respaldo absoluto de los Trabajadores Nodocentes a su nuevo mandato al frente de la FATUN.

Nuestra Asociación participó con una importante delegación de trabajadores. Además el nuestro Secretario Adjunto Daniel Villa, fue reelecto como secretario de Capacitación de FATUN.

En el mes de octubre, participamos del V Congreso Nacional de la Juventud Sindical Nodocente, en el cual una delegación de la Asociación nos representó. Durante la primera mañana Nelso Farina dio la bienvenida a los participantes y en una detallada intervención desarrolló la Historia de la Federación. Durante la tarde y el día siguiente se destacaron las charlas y debates de diversos temas como, la Historia del Movimiento Obrero en la Argentina, la Universidad Nacional, Derechos Humanos, perspectivas de género e igualdad de oportunidades y la Historia del Convenio Colectivo de Trabajo (CCT).

Conclusión final:

Por último, creemos necesario alertar a todos los compañeros sobre los tiempos políticos que se acercan, ya que estos podrían no ser buenos. En embate de las políticas neoliberales puede ser duro y creemos necesario recordar que debemos permanecer juntos, porque juntos es más fácil hacerle frente a estas políticas destructivas de la clase trabajadora Argentina.

Escribamos juntos nuestra historia y compartamos nuestros sentimientos de

A.T.U.N.Lu.

***Asociación de Trabajadores de la Universidad Nacional de Luján
Adherida a F.A.T.U.N. - Personería Gremial M.T.E. Y S.S. N° 591/13
Enero 2017 - Diciembre 2017***

TRABAJADORES NODOCENTES.